
除了經營公司，唐芳也稱得上是一個
「KOL」。她與另一個志同道合的夥
伴搭建了「我們俱樂部」──跨文化交
流社區，幾乎每周都會舉辦與文化、藝
術、生活有關的活動。
據她介紹，社群創辦的4年內，已經

組織了約300場活動，每月有4至5場
的活動，後台會有25個志願者支持社
群的運作，幾乎每周都會有不同形式的
聚會。而大家總能找到不一樣、好玩的
內容來交流學習，即興表演、塗鴉、陶
藝等等。採訪期間，她也常說自己是個
精力用也用不完的人。目前，「我們俱
樂部」的活躍人數約為1萬人，覆蓋人
數可達3萬人。

可為工作減壓
她堅信，任何過往的經歷都對未來的

發展有正向幫助，適應和陌生人打交
道，快速積累人脈且不斷加深自我認
識，都是對生活和工作的一種幫助。雖
然每周最忙的時候會有12個會議需要
參與，唐芳卻直言，社群就是她釋放工
作壓力的一種方式，能與一群有熱情的
人交流，是精神的慰藉。
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從比特幣到首次代幣發行（ICO），

區塊鏈熱潮已經持續了好幾年，用亮天

傳播創辦人唐芳的話來說：「大家前仆

後繼進這一行，全部跑步前進。」雖然

2015年就開始創業，她卻也是從去年

中才逐漸接觸區塊鏈，為各類區塊鏈項

目提供營銷和落地的專業服務，見證了

這一年間的行業起伏，「可能我們就將

一個區塊鏈界的甲骨文帶來中國了

呢？」

■香港文匯報記者

周曉菁����
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唐芳透露，因合作夥伴的介
紹，去年下半年開始快速進

入了區塊鏈領域，至今也接受過
大大小小近10個區塊鏈的推廣項
目，逾一半項目都來自國外。外
行人都覺得區塊鏈技術很複雜，
說不清道不明，她卻將區塊鏈比
喻成20年前的互聯網，「不需要
懂，也不需要知道它怎麼運作，
它就會在你的生活中無處不
在」。

行業存泡沫 信優勝劣汰
區塊鏈的快速膨脹令行業在發
展早期就暴露出了不少問題，而
技術方面的不成熟和不完善也並
未能阻擋外界進入這個領域的決
心。唐芳坦言，「泡沫」的確存
在，但無數人前仆後繼，也證明
這個行業生機勃勃，未來優勝劣
汰，依舊符合適者生存的法則。
她相信，未來區塊鏈會逐漸向非
金融領域發展，推動民生和社會
進步。
作為一間位於香港的傳播公
司，亮天自然擔當了「橋樑」的
作用。唐芳介紹，國外的區塊鏈
項目很重視中國市場，一些項目
的領頭者甚至不是為了來中國吸
引技術投資者或開發投資者，只
是希望通過在中國市場的曝光，
將亞洲攬入未來的戰略版。亮天
就負責協助媒體推廣和路演活
動，提供傳播、設計、宣傳、推
廣等服務。
以唐芳的經驗來看，境內外的
區塊鏈項目也不盡相同。她總
結，美國的項目最多，發展最
快，硅谷以技術型的項目為主；
中國的參與者數目龐大，技術開

發實力並不弱，人才培養也逐漸
起步，中國的項目則以應用型為
主；歐洲整體的區塊鏈發展較為
緩慢，基本依靠政府孵化或扶
持。她笑稱，雖然是服務商，也
會挑選優質、且有潛力的項目進
行推廣。

融合新經濟 港添新動力
香港以金融為支柱產業，但在

FinTech等新經濟的發展上卻顯得
比較謹慎，不禁讓人擔心未來區塊
鏈在香港的前景。唐芳作為區塊鏈
生態圈內的一員，卻不這麼認為。
她透露，其實很多在港的機構投
資、創投和上市公司都已經在展開
許多與區塊鏈有關的佈局，「古典
經濟和新經濟的融合，會相得益
彰」，區塊鏈的技術能為金融領域
注入更鮮活的動力。
除了無限的行業前景，唐芳還

覺得，區塊鏈這一行的信任和共
識，很符合自己尊崇的哲學理
念，「眾人拾柴火焰高」，每接
觸一個國際一流的項目，她都能
從中學習頗多。近一年來，亮天
接收約20個項目，企業流水近500
萬元，其中約10個項目均為區塊
鏈，她希望公司營業規模每年可
達30%至50%的增長，未來能深
耕領域，繼續加強團隊的能力，
輔助更大的項目在中國落地。
作為正宗的傳媒人出身，唐芳

也是「半路出家」創業，她覺得
「港漂」在香港創業並不比內地
困難許多，不僅流程會更加簡
便，以亮天這種輕資產、人員精
簡的小企業來說，無須太多的設
備和硬件設施，其實與北上廣等
城市的創業成本相若。
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香港文匯報訊（記者 莊程敏）名創優品公
佈，獲騰訊（0700）及高瓴資本10億元人民幣
的戰略投資協議，為公司首次引入外部資本。公
司指，接受協議主要是看中了三方合作帶來的協
同效應，未來三方將在大數據分析、智慧門店、
智能零售以及數字化運營等多方面加強合作。

中期目標「百國千億萬店」
公司續指，騰訊和高瓴資本的投資將助力名
創優品的未來發展，有助於提升名創優品在信
息技術、資本運作、公司治理等方面能力，加
速其在智慧零售領域佈局和海外市場擴張的步
伐，幫助實現其中期戰略目標。公司又定出中

期戰略目標為「百國千億萬店」，於2022年前
進駐100個國家和地區，年營收達1,000億元人
民幣，在全球門店達10,000家。
據名創優品官網介紹，該公司是日本設計師

品牌，由日本設計師三宅順也和中國青年企業
家葉國富在東京共同創辦，以每星期轉換一批
時尚前衛新款，走低價新潮路線。自2013年正
式走出日本後，積極開拓國際市場，4年多時
間全球開店2,600多家，2015年營收突破7.5億
美元，2016年營收近15億美元，2017年營收
突破18億美元。目前，公司已與包括美國、加
拿大、俄羅斯、新加坡、阿聯酋、韓國、馬來
西亞及香港、澳門等60多個國家和地區達成戰

略合作，平均每月開店80至100家，其中超過
80%的產品設計源於日本、韓國、瑞典、丹
麥、新加坡、馬來西亞及中國內地等地。

名創優品獲騰訊高瓴注資10億

香港文匯報訊 生產力局日前與美國商務部
國際貿易管理局簽署智能科技合作意向書，加
強雙方在智能科技方面的合作，並推動跨境業
務，幫助企業在智慧城市發展的數碼時代，成
功轉型至「工業4.0」。
雙方於上月25日在商經局局長邱騰華和署理
美國商務部副部長Karen Dunn Kelley 見證
下，在美國華盛頓簽訂意向書，為香港和美國
的商務合作開創了新里程，也標誌着雙方共同
宣揚在工業發展上「智慧」應用科技的決心。

生產力局總裁畢堅文表示，有關合作有助香
港企業以及本港的美資公司均能加強競爭力，
並提高其成本效益，加快其業務升級轉型至
「工業4.0」及「工業互聯網」的步伐。
這項合作不但使香港企業受惠於美國的技術

支援，而邁向數碼化的製造程序，更使美國公
司也能受惠於香港公司的創意科技、發明和龐
大的亞洲業務網絡。該意向書的首項活動為
「智慧城市論壇」，將於2019年初舉行，探討
港美兩地智慧城市的應用以及最佳案例。

產力局美商務部簽智能科技合作

■畢堅文(前排右)與美國商務部國際貿易管理
局簽訂智能科技合作。邱騰華(後排右)和
Karen Dunn Kelley(後排左)在場見證。

香港文匯報訊（記者 莊程敏）服務國際服裝
品牌的梭織服裝製造商美臻集團（1825）昨公
佈，即日起至10月5日（本周五）進行招股，
計劃發行合共2.28億股股份，其中90%配售股
份，其餘10%公開發售，招股價介乎0.4元至
0.44元，以每手10,000股計，入場費4,444.34
元，股份預計將於10月19日（星期五）掛牌。
豐盛融資為是次上市的獨家保薦人。

接美航空訂單 擴商業市場
按中間價每股0.42元計算，集資淨額約5,440

萬元，30%用於擴展及翻新位於斯里蘭卡及中國

內地的生產廠房；25%用於償付收購3間工廠的
未償還銀行借款；25%用於收購生產設施；10%
用於升級資訊科技系統；10%作一般營運資金。
據介紹，集團生產多種男裝、女裝及童裝產

品。截至2017年3月31日止年度，集團接獲一
間美國航空公司空中服務員制服的製造訂單，因
此集團的產品組合得以擴展並可迎合商業制服市
場。集團大部分客戶為總部設於美國及若干歐洲
國家（如英國及西班牙）的國際服裝品牌。截至
今年9月20日，集團與客戶維持業務關係約2至
21年。於2017年初，集團購入三間生產廠房，
其中二間位於斯里蘭卡，一間位於廣東省番禺

市。受惠於生產一般較高價格的產品而相對低廉
的勞工成本及斯里蘭卡的地緣優勢，集團將能夠
降低營運成本並加強盈利能力。
截至今年3月31日止年度，集團收益約為
6.77億元，其中約2.85億元及2,910萬元來自兩
名新客戶，佔總收益的約42.1%及4.3%。受惠
新客戶較高的毛利率，集團毛利率由2017財年
的16.1%升至2018財年約18.2%。截至今年9月
20日，客戶的已確認銷售訂單約為3.81億元。
另據外電消息指，市傳正準備明年來港上市

的台灣生物製藥公司喜康已完成新一輪上市前
融資，公司估值目前約升至7.5億美元（58.5
億港元）。報道指，今次融資的投資者包括法
國製藥巨頭賽諾菲（Sanofi），融資所得將會
用作支持現時已進入第三期臨床測驗的藥物。

美臻淨籌5440萬 4444元入場

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）作
價71億元的香港人壽賣盤告吹，股
東之一創興銀行（1111）與亞洲金
融（0662）早前分別發出公告指，
由於在最後日期前尚未達成特定條
件，故根據售股協議條款終止出售
香港人壽，並已沒收買方首元國際
7.1億元按金。
其實香港人壽賣盤經歷一波三折，

早在前年6月傳出賣盤消息，之後傳
出越秀在內等多間中資公司競購，至
翌年3月落實以總代價71億元售予由
中國先鋒集團持有首元國際，而在落
實賣盤消息曝光後，不久輝山乳業
（6863）陷入財困，期間自揭主席楊
凱為首元國際股東之一，首元國際隨

即發聲明指無論其他投資者退出與
否，都會繼續交易。
據悉，是次交易告吹主因是首元

國際缺乏資金，而交易最後日期亦
一再延後。其實早在去年3月公佈賣
盤消息時，首元國際已支付了一成
按金7.1億元，交易條件包括取得監
管方批准，收購協議原定於今年3月
中完成，其後在限期屆滿前不久，
一度延長至9月30日，終在最後限
期翌日宣佈交易告吹。
香港人壽由5間企業持有，其中華

僑永亨銀行持股33%，而創銀、亞洲
金融、上海商業銀行及永隆銀行亦各
自持股16.7%。而因應售股告吹，香
港人壽將繼續為上述股東所持有。

香港人壽賣盤告吹 殺訂7.1億

香港文匯報訊（記者 岑健樂）羅兵
咸永道昨發表報告指出，本港今年首
三季新股集資額按年大升174%，達
2,400億元。該行預計全年集資額可望
達到3,000億元，有望重奪全球最大的
新股集資市場地位。另一方面，報告
顯示本港今年首三季新上市公司數量
按年上升46%至166間，其中99家在
主板上市，67家在創業板上市，主要
是零售、消費品與服務公司。
羅兵咸永道認為隨着企業上市申

請持續活躍，而目前更已有兩家公

司以「同股不同權」方式上市，故
預計今年本港在新上市企業數量方
面將再創下新紀錄，達到220家，至
於預計總籌資額則介乎2,700億元至
3,000億元。此外，該行預料今季本
港將有2至3間大型公司新上市，而
本港新股市場將在本季與明年第一
季繼續保持樂觀前景。
不過，該行同時發出警告，稱全球

地緣政治和經濟的不穩定性，如息口
上升，中美貿易摩擦與英國脫歐等，
可能會影響金融市場的表現。

羅兵咸：港全年新股集資3000億

中石油投資建設加國LNG一期項目
香 港 文 匯 報 訊 由 中 石 油

（0857）、荷蘭殼牌、日本三菱、
韓國天然氣公司和馬來西亞國家石
油公司合資成立的聯合作業公司宣
佈 ， 加 拿 大 LNG 項 目 （LNG
Canada Project）通過項目一期建設
的最終投資決策，將正式進入執行
階段，計劃於2024年建成投產。

由中石油發出的新聞稿指出，根
據合作協議，五方合作夥伴各自負
責供應權益份額原料氣及各自負責
提取銷售相應份額的LNG。其中，
殼牌擁有項目40%權益，馬來西亞
國家石油公司擁有25%權益，中石
油和日本三菱各擁有15%權益，韓
國天然氣擁有5%權益。

■■騰訊和高瓴資本的騰訊和高瓴資本的
投資有助名創優品的投資有助名創優品的
未來發展未來發展。。 資料圖片資料圖片

■■唐芳介紹唐芳介紹，，國外的區塊鏈項目很重視中國市場國外的區塊鏈項目很重視中國市場，，希望通過希望通過
在中國市場的曝光在中國市場的曝光，，將亞洲攬入未來的戰略版將亞洲攬入未來的戰略版。。受訪者供圖受訪者供圖
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